

BULLETIN D'INFORMATION

L'ITALIE EXPULSE 19 MIGRANTS ILLÉGAUX, DONT UN EXTRÊMISTE DANGEREUX, DANS LE CADRE DES EFFORTS DE LUTTE CONTRE L'IMMIGRATION ILLÉGALE

Le ministère de l'Intérieur italien a annoncé l'expulsion de 19 migrants illégaux d'Italie vers leurs pays d'origine. Dans un communiqué publié lundi, le ministère a indiqué que parmi les personnes expulsées se trouvait un extrémiste dangereux impliqué dans un crime de formation d'une bande dans le but de terrorisme. Le communiqué a ajouté que l'expulsion a été effectuée à l'aide d'un avion affrété. Le communiqué a souligné que ces expulsions exceptionnelles de migrants illégaux font partie des efforts visant à renforcer la lutte contre l'immigration illégale de manière plus efficace. La Première ministre italienne, Giorgia Meloni, avait précédemment souligné que le nombre de migrants illégaux entrant en Italie a diminué de 60 % par rapport à l'année dernière.



L'ALGÉRIE EXPULSE 20 000 MIGRANTS AFRICAINS VERS LE NIGER MALGRÉ LES CRITIQUES SUR LES CONDITIONS DIFFICILES

Depuis le début de l'année, l'Algérie a expulsé près de 20 000 migrants originaires de pays d'Afrique subsaharienne vers le Niger voisin, dans des conditions qualifiées de difficiles, selon l'organisation "Alarm Phone Sahara" basée à Niamey, dans un communiqué à l'AFP lundi. Depuis 2014, l'Algérie a expulsé un nombre important de migrants en situation irrégulière, y compris des femmes et des enfants, et est considérée comme un point de transit majeur pour les migrants tentant de traverser la mer Méditerranée pour rejoindre l'Europe. L'organisation "Alarm Phone Sahara", qui se concentre sur le sauvetage des migrants dans le vaste désert entre l'Algérie et le Niger, a rapporté que 19 798 personnes ont été expulsées depuis le début de l'année jusqu'en août, selon Mokhtar Dan Yaye, responsable de la communication de l'organisation. L'organisation a noté dans son rapport de fin août que les expulsions se déroulent souvent dans des "conditions difficiles" qui peuvent avoir des "conséquences mortelles dans les pires cas". Yaye a expliqué que les migrants sont arrêtés lors de raids dans leurs maisons ou lieux de travail dans les villes algériennes ou à la frontière avec la Tunisie. Ils sont ensuite regroupés à Tamanrasset (sud de l'Algérie) avant d'être transportés en camions vers le Niger. Les migrants nigériens sont transportés à Assamaka, le premier village nigérien à la frontière, où les autorités locales prennent en charge leur accueil. Les migrants d'autres nationalités sont abandonnés à "Point Zéro", une zone désertique à la frontière entre l'Algérie et le Niger, où ils doivent marcher 15 kilomètres sous une chaleur extrême pour atteindre Assamaka. Une fois enregistrés auprès de la police nigérienne à Assamaka, les migrants sont hébergés temporairement dans des centres d'accueil gérés par les Nations Unies et l'Italie, avant d'être transférés vers d'autres centres dans le nord du Niger. Yaye a également souligné que les migrants sont confrontés à des abus, des violences et à la confiscation de leurs biens par les forces algériennes, selon de nombreux témoignages. En avril, la junte militaire nigérienne, qui a pris le pouvoir l'année dernière, a convoqué l'ambassadeur algérien à Niamey pour protester contre la "violence" accompagnant les expulsions. L'Algérie a répondu en convoquant l'ambassadeur du Niger, qualifiant les accusations de "sans fondement". L'ONG a noté que l'abrogation par le Niger en novembre d'une loi de 2015 criminalisant le trafic de migrants a conduit à une plus grande liberté de mouvement pour les migrants sur les routes migratoires, sans la crainte qui existait auparavant.

LA GRANDE-BRETAGNE PRÉVOIT DE RENVOYER DES MILLIERS DE MIGRANTS ILLÉGAUX ET INTENSIFIE SES EFFORTS POUR LUTTER CONTRE L'IMMIGRATION IRRÉGULIÈRE



Le gouvernement travailliste britannique prévoit de renvoyer un grand nombre de migrants illégaux, y compris ceux en provenance d'Irak, dans le cadre de ses efforts pour réduire le nombre de réfugiés. Le ministère de l'Intérieur a lancé un contrat de 15 millions de livres pour trouver des partenaires afin de soutenir la réintégration des migrants dans 11 pays, dont l'Irak, le Pakistan et l'Inde. Le contrat comprend l'assistance alimentaire, la recherche de familles et le soutien à l'accès au marché du travail. Le gouvernement vise à expulser plus de 14 000 personnes d'ici la fin de l'année et à intensifier les efforts pour lutter contre l'immigration irrégulière en coopération avec les pays partenaires. Le Premier ministre Keir Starmer a souligné la lutte contre les gangs de trafiquants d'êtres humains qui utilisent de petits bateaux pour acheminer des migrants en Grande-Bretagne via la Manche, alors que des associations caritatives appellent à des voies migratoires plus sûres.

Texas : Une opération contre le trafic d'êtres humains révèle 17 migrants cachés dans un camion déguisé



Le département de la sécurité publique du Texas a mené une opération vendredi matin ciblant un réseau de trafic d'êtres humains dans le comté de Kinney, où 17 migrants, dont 13 hommes et 4 femmes, ont été découverts cachés à l'intérieur d'un camion déguisé pour ressembler à un véhicule de Lowe's Home Improvement. Les migrants étaient confinés dans un compartiment étroit à l'intérieur du camion, d'environ 3 pieds de large, sans ventilation adéquate malgré la chaleur extrême de l'été. Plusieurs d'entre eux ont reçu un traitement médical pour déshydratation.



UNE VIDÉO VIRALE DE MIGRANTS SUR LA PLAGE DE MARSA MATROUH PROVIENT EN RÉALITÉ DE TUNISIE

Des utilisateurs des réseaux sociaux sur la plateforme "X" ont partagé une vidéo montrant un groupe de personnes à la peau foncée, affirmant qu'il s'agissait de migrants illégaux sur les plages de Marsa Matrouh, en Égypte. Depuis sa première diffusion le 25 août 2024, la vidéo a accumulé environ 3 300 vues, 238 likes et 249 commentaires sur YouTube, ainsi qu'environ 423 000 vues, 1 200 likes et 414 partages sur "X". L'équipe de vérification des faits d'Al-Masry Al-Youm a vérifié la vidéo et a confirmé qu'elle était authentique mais ancienne, et sans lien avec la plage de Marsa Matrouh en Égypte. En enquêtant sur les origines de la vidéo, il a été découvert qu'elle avait été publiée par plusieurs comptes sur "Facebook" et "X" le 23 août 2024, par des utilisateurs de Tunisie. Les spectateurs de la vidéo ont exprimé leur mécontentement face à la manière dont les migrants célébraient sur la plage de La Marsa à Carthage, en Tunisie, l'un des commentaires disant : « La plage de La Marsa en Tunisie est sous l'occupation des Africains subsahariens. »



LA TUNISIE SAUVE DES MIGRANTS BLOQUÉS PRÈS DE LA FRONTIÈRE ALGÉRIENNE DANS DES CONDITIONS HUMANITAIRES DIFFICILES

Le Forum Tunisien pour les Droits Économiques et Sociaux a rapporté à l'AFP vendredi que la plupart des migrants d'Afrique subsaharienne bloqués dans une zone reculée du sud de la Tunisie, près de la frontière algérienne, ont été pris en charge. Ramadan Ben Omar, porte-parole du forum, a déclaré que leurs équipes ont trouvé 28 personnes dans des conditions humanitaires désastreuses, sans eau ni nourriture, sous des températures élevées en Tunisie. Le groupe comprenait sept femmes, dont trois enceintes, et deux enfants, tandis que les 42 autres se cachaient par crainte de la police. Ben Omar a noté qu'en collaboration avec les autorités locales et la Garde nationale, le forum a identifié le groupe le plus vulnérable et les a évacués vers un centre de sécurité. En coordination avec l'Organisation Internationale pour les Migrations, ils seront transférés dans un centre à Tataouine, dans le sud-est de la Tunisie. Le forum, avec une autre ONG internationale, avait lancé un appel concernant le sort d'environ 40 migrants et réfugiés expulsés de Sfax et abandonnés près de la frontière algérienne dans la zone semi-désertique d'Om Larais dans le gouvernorat de Gafsa, Sfax, située à moins de 150 kilomètres des côtes italiennes, est un centre majeur pour la migration irrégulière vers l'Europe, avec la majorité des migrants venant des pays d'Afrique subsaharienne. Ben Omar a confirmé que 25 des migrants secourus sont originaires de la Sierra Leone, ainsi que d'autres du Liberia et du Nigeria, y compris des demandeurs d'asile. En juillet 2023, des journalistes de l'AFP ont interviewé des migrants épuisés à la frontière tuniso-libyenne après avoir été abandonnés là par les autorités tunisiennes, tandis que des centaines d'autres ont été poussés vers la frontière algérienne. Selon des sources humanitaires, entre juin et septembre 2023, au moins 5 500 migrants ont été expulsés vers la Libye et plus de 3 000 vers l'Algérie, avec au moins 100 personnes décédées à la frontière tuniso-libyenne.



30 MIGRANTS DÉTENUS ET LE CORPS D'UNE FEMME RETROUVÉ DANS UN CAMION PRÈS DE PRAGUE



La police tchèque et les services d'urgence ont annoncé la détention d'environ 30 migrants et la découverte du corps d'une femme à l'intérieur d'un camion près de Prague sur une autoroute menant à l'Allemagne, lundi soir, selon Reuters. La police a déclaré sur la plateforme "X" que tous les indices indiquent que les passagers sont des migrants en transit, avec des informations initiales confirmant le décès d'une femme. Un porte-parole de la police a refusé de fournir des détails sur les nationalités des migrants ou des informations supplémentaires. La police a rapporté que le camion, immatriculé à l'étranger, a été arrêté après 20h00 heure locale sur l'autoroute D8 reliant Prague à la ville allemande de Dresde. Les services d'urgence ont déclaré sur "X" que les équipes de secours ont tenté en vain de réanimer une femme d'une trentaine d'années qui a été retrouvée inconsciente. La République tchèque est un point de transit majeur pour les migrants tentant de rejoindre l'Allemagne.

La collision entre un bateau de police espagnol et un canot de migrants suscite indignation et controverse

Les migrants profitent souvent de la saison estivale et des mers calmes pour entreprendre leur voyage vers les côtes méditerranéennes, mais ces trajets sont semés de dangers. Dans un incident choquant, un bateau de police espagnol a poursuivi un canot de migrants, effectuant plusieurs manœuvres avant de le percuter, ce qui a entraîné la chute des migrants à la mer. Les images vidéo de l'incident ont suscité une vive colère en Espagne et au Maroc, des militants des droits de l'homme et des politiciens appelant à une enquête, tandis que l'Association Marocaine des Droits Humains a qualifié l'intervention espagnole de "violente et dangereuse". La police espagnole a déclaré que les quatre migrants tentaient d'entrer illégalement en Espagne et ont été remis au Maroc. Le ministère espagnol de l'Intérieur a indiqué qu'il n'envisage pas de mener une enquête interne. La réponse des autorités espagnoles a suscité d'importantes critiques sur les réseaux sociaux, de nombreux militants jugeant les actions de la police inacceptables et dangereuses, tandis que d'autres ont défendu la police, affirmant que le canot des migrants avait croisé le chemin du bateau espagnol, entraînant ainsi la collision.



L'ALLEMAGNE PROCÈDE À LA PREMIÈRE EXPULSION D'AFGHANS DEPUIS LE RETOUR DES TALIBANS APRÈS DES NÉGOCIATIONS SECRÈTES

Moins d'une semaine après une attaque au couteau perpétrée par un migrant syrien dans la ville allemande de Solingen, qui a ravivé les débats sur l'immigration, les autorités allemandes ont annoncé le vendredi 30 août la première expulsion de ressortissants afghans depuis le retour des Talibans au pouvoir en 2021. Dans un communiqué, le porte-parole du gouvernement, Steffen Hebestreit, a confirmé que les migrants afghans expulsés avaient commis des crimes et avaient reçu des ordres d'expulsion, les rendant inéligibles à rester en Allemagne. Selon le magazine allemand "Der Spiegel", un vol de Qatar Airways a quitté l'aéroport de Leipzig à destination de Kaboul avec 28 Afghans à bord. Le magazine a rapporté que cette opération est survenue après deux mois de "négociations secrètes" au cours desquelles le Qatar a joué un rôle de médiateur entre les autorités talibanes et Berlin, qui cherchait un soutien de partenaires régionaux pour faciliter les expulsions. Cette mesure intervient alors que le gouvernement allemand fait face à des pressions croissantes pour prendre des mesures plus strictes contre l'immigration illégale et traiter fermement les demandeurs d'asile impliqués dans des activités criminelles. Il est à noter que l'Allemagne avait suspendu les expulsions vers l'Afghanistan et fermé son ambassade à Kaboul après la prise de pouvoir des Talibans en 2021.



LES SYNDICATS DES OFFICIERS DE PRISON ITALIENS PROTESTENT CONTRE LE DÉPLOIEMENT D'OFFICIERS POUR SURVEILLER LES CENTRES DE DÉTENTION DE MIGRANTS EN ALBANIE

Les syndicats des officiers de prison italiens ont protesté contre le déploiement de 50 officiers en Albanie pour surveiller les nouveaux centres de détention de migrants, qualifiant ces centres de « camps de concentration » et critiquant la mission pour ses « règles peu claires ». Le Syndicat Indépendant Italien de la Police Pénitentiaire et la Coordination des Syndicats des Officiers ont publié une déclaration le 31 août, exprimant leur mécontentement face à la décision du gouvernement d'envoyer des officiers en Albanie dans le cadre d'un accord entre les dirigeants des deux pays. L'accord, signé par la Première ministre italienne Giorgia Meloni et son homologue albanais Edi Rama, prévoit la construction de deux centres de détention en Albanie pour les migrants tentant de rejoindre l'Italie par la mer. Les syndicats ont critiqué cette mission, notamment en raison des conditions déplorables dans les prisons italiennes, qui souffrent d'un manque d'officiers, d'émeutes, d'incidents d'automutilation et de suicides parmi les détenus.

LA TURQUIE CONDAMNE 6 PERSONNES IMPLIQUÉES DANS LE TRAFIC DE MIGRANTS ET POURSUIT LA LUTTE CONTRE LES RÉSEAUX CRIMINELS



La Direction de la Sécurité Provinciale a annoncé dans un communiqué que les efforts se poursuivent pour traquer ceux impliqués dans le "trafic de migrants et la traite des êtres humains", ainsi que les migrants en situation irrégulière. Dans ce contexte, les équipes de lutte contre le trafic de migrants et les unités de garde-frontières ont réussi à arrêter 10 suspects lors d'opérations menées entre le 19 août et le 1er septembre, pour des accusations de participation au trafic de migrants. Après avoir complété les procédures légales à la Direction de la Sécurité, six des suspects qui ont été déférés devant le tribunal ont été condamnés.



L'Espagne accorde la citoyenneté à deux jeunes Marocains après avoir sauvé un homme de la noyade

Le gouvernement espagnol a accordé la citoyenneté à deux jeunes Marocains, Abdeslam Fiyash (21 ans) et Hamza El Hatmi (23 ans), pour avoir sauvé un homme de 70 ans de la noyade dans le canal de Sègre à Lleida, en Catalogne. L'incident s'est produit en avril 2023 lorsque les jeunes hommes ont sauté dans l'eau pour sauver l'homme emporté par le courant. Le Conseil des ministres espagnol a approuvé la décision le 27 août, conformément au Code civil. Les deux jeunes ont également reçu des médailles du mérite de la protection civile en juin en reconnaissance de leur bravoure. Ils étaient arrivés en Espagne en tant que mineurs via l'enclave de Ceuta, se déplaçant entre divers centres pour jeunes. Des rapports indiquent que l'Espagne a accordé la citoyenneté à un nombre limité de personnes pour des actes héroïques similaires, tandis que plus de 200 000 personnes attendent actuellement le traitement de leurs demandes de citoyenneté.

